

EVALUASI EFEKTIVITAS PROGRAM KEUANGAN DALAM MENGURANGI KETIMPANGAN SOSIAL: TINJAUAN AKUNTANSI

¹Rudolf Leiwakabessy, ²Putu Anggreyani Widya Astuty, ³Ferdinando Solissa, ⁴Yudi Akhmad Sadeli, ⁵Duffin

¹IISIP YAPIS BIAK, ^{2,3}Universitas Victory Sorong, ⁴Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Makassar
Bongaya ⁵Institut Bisnis Informasi Teknologi dan Bisnis

Email: rudy78.r7@gmail.com, putuwidya815@gmail.com, ferdinandosomalissa282@gmail.com,
yudi.akhmad.sadeli@stiem-bongaya.ac.id, daufquest@gmail.com

ABSTRAK

Kata kunci:
Efektivitas, Program
Keuangan, Ketimpangan
Sosial

Artikel ini mengevaluasi efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial dengan mengadopsi perspektif akuntansi. Ketimpangan sosial menjadi isu krusial di berbagai tingkatan masyarakat, dan program keuangan telah menjadi instrumen utama dalam upaya mengatasi masalah ini. Penelitian ini fokus pada analisis akuntansi untuk menilai sejauh mana program keuangan dapat memberikan dampak positif terhadap mengurangi ketimpangan sosial. Metodologi penelitian ini mencakup pengumpulan dan analisis data keuangan terkait program-program tersebut, serta penerapan metrik akuntansi untuk mengevaluasi kinerja mereka. Hasil penelitian ini mencakup gambaran yang mendalam tentang efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial, termasuk perubahan yang terjadi dalam distribusi kekayaan dan akses sumber daya ekonomi. Dalam tinjauan akuntansi ini, penelitian mempertimbangkan aspek-aspek kritis seperti pelaporan keuangan, transparansi, dan akuntabilitas program keuangan. Dengan menganalisis data keuangan yang relevan, penelitian ini mengidentifikasi faktor-faktor kunci yang mempengaruhi keberhasilan program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial. Hasil evaluasi ini memberikan wawasan berharga bagi pemangku kepentingan, termasuk pemerintah, organisasi non-pemerintah, dan masyarakat umum, untuk mengembangkan dan meningkatkan desain program keuangan yang lebih efektif dalam mengatasi ketimpangan sosial. Implikasi dari temuan ini dapat memberikan dasar untuk kebijakan yang lebih baik yang mendorong inklusivitas ekonomi dan mengurangi kesenjangan yang ada di masyarakat.

ABSTRACT

Keywords:
Effectiveness, Financial
Programs, Social
Inequality

This article evaluates the effectiveness of financial programs in reducing social inequality by adopting an accounting perspective. Social inequality is becoming a crucial issue at many levels of society, and financial programs have become a major instrument in efforts to address this problem. This research focuses on accounting analysis to assess the extent to which financial programs can have a positive impact on reducing social inequality. The methodology of this study includes the collection and analysis of financial data related to these programs, as well as the application of accounting metrics to evaluate their performance. The results of this study include an in-depth picture of the effectiveness of financial programs in reducing social inequality, including changes in wealth distribution and access to economic resources. In this accounting review, the study considers critical aspects such as financial reporting, transparency, and accountability of financial programs. By analyzing relevant financial data, the study identifies key factors influencing the success of financial programs in reducing social inequality. The results of this evaluation provide valuable

insights for stakeholders, including governments, non-governmental organizations, and the general public, to develop and improve the design of financial programs that are more effective in addressing social inequality. The implications of these findings could provide the basis for better policies that encourage economic inclusivity and reduce existing disparities in society.

PENDAHULUAN

Ketimpangan sosial menjadi tantangan serius dalam dinamika masyarakat kontemporer. Salah satu faktor yang dianggap berperan dalam ketimpangan ini adalah efektivitas program keuangan yang diterapkan oleh pemerintah. Program-program ini, jika dirancang dan diimplementasikan dengan baik, memiliki potensi untuk mengurangi disparitas ekonomi dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

Meskipun banyaknya program keuangan yang telah diterapkan di berbagai negara, terdapat kekurangan dalam pemahaman yang mendalam tentang sejauh mana efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial. Keterbatasan penelitian sebelumnya dalam menganalisis secara komprehensif dampak dan keberlanjutan program-program ini menciptakan ruang untuk penyelidikan lebih lanjut.

Penelitian ini mendesak untuk memberikan pandangan yang lebih jelas tentang kontribusi program keuangan terhadap pengurangan ketimpangan sosial. Dengan pemahaman yang lebih baik, pemerintah, organisasi nirlaba, dan praktisi keuangan dapat meningkatkan desain dan pelaksanaan program-program ini, sehingga dapat mencapai dampak sosial yang lebih signifikan.

Beberapa penelitian telah dilakukan untuk mengevaluasi efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial. Namun, masih diperlukan penelitian lanjutan yang lebih mendalam, khususnya dalam konteks akuntansi, untuk melihat sejauh mana pengelolaan keuangan dapat menjadi kunci dalam mencapai tujuan pengurangan ketimpangan sosial. Keunikan penelitian ini terletak pada fokusnya pada aspek akuntansi dalam program keuangan. Ini akan memberikan wawasan yang lebih khusus dan mendalam tentang pengelolaan keuangan sebagai instrumen pengurangan ketimpangan sosial.

Tujuan utama penelitian ini adalah untuk mengevaluasi dan menganalisis efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial dengan penekanan pada kontribusi akuntansi. Manfaat dari penelitian ini melibatkan kontribusi pengetahuan baru terkait dengan peran program keuangan dalam konteks ketimpangan sosial, yang dapat membuka jalan bagi perbaikan kebijakan dan praktik keuangan yang lebih efektif.

METODE

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan fokus pada analisis akuntansi untuk mengevaluasi efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial. Berikut adalah langkah-langkah metode penelitian yang diterapkan:

Studi Literatur:

Melakukan tinjauan literatur menyeluruh untuk memahami landasan teoritis dan temuan terkini seputar efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial. Fokus studi literatur juga mencakup konsep dan praktik akuntansi yang terkait.

Seleksi Kasus Studi:

Memilih kasus studi program keuangan yang telah diimplementasikan di berbagai konteks. Kasus studi ini dipilih berdasarkan keberhasilan atau kegagalan program dalam mengurangi ketimpangan sosial serta ketersediaan data keuangan yang relevan.

Wawancara:

Melakukan wawancara dengan pemangku kepentingan terkait, seperti pejabat pemerintah, akuntan, dan penerima manfaat program keuangan. Wawancara ini bertujuan untuk mendapatkan wawasan mendalam tentang peran akuntansi dalam efektivitas program.

Analisis Data Keuangan:

Menganalisis data keuangan terkait program-program yang dipilih. Hal ini mencakup audit terhadap laporan keuangan, pelacakan penggunaan dana, dan evaluasi kebijakan akuntansi yang diterapkan dalam program tersebut.

Analisis Data Kualitatif:

Melakukan analisis kualitatif terhadap data wawancara dan temuan terkait untuk mendapatkan pemahaman yang lebih mendalam tentang peran akuntansi dalam efektivitas program keuangan.

Komparatif dan Interpretatif:

Menggunakan pendekatan komparatif untuk membandingkan hasil analisis data dari berbagai kasus studi. Selain itu, melakukan interpretasi terhadap temuan untuk menyusun kesimpulan yang kuat.

Validasi Hasil:

Melibatkan pemangku kepentingan dan pakar akuntansi untuk memvalidasi hasil analisis dan kesimpulan yang dihasilkan, sehingga memastikan keandalan temuan penelitian.

Melalui pendekatan ini, penelitian ini berusaha memberikan gambaran menyeluruh tentang bagaimana akuntansi dapat berperan dalam meningkatkan efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas program keuangan dalam mengurangi ketimpangan sosial dengan menggunakan pendekatan akuntansi. Analisis yang mendalam dilakukan untuk menarik kesimpulan yang kuat terkait peran akuntansi dalam upaya mengatasi ketimpangan sosial.

Konteks Program Keuangan dan Ketimpangan Sosial:

Penelitian mengidentifikasi berbagai program keuangan yang diimplementasikan untuk mengurangi ketimpangan sosial. Program-program ini mencakup bantuan sosial, program pelatihan ekonomi, dan inisiatif keuangan inklusif. Konteks program keuangan tersebut dihubungkan dengan kondisi ketimpangan sosial yang ada dalam masyarakat.

Peran Akuntansi dalam Program Keuangan:

Analisis menyoroti peran krusial akuntansi dalam pelaksanaan dan pengelolaan program keuangan. Melalui praktik akuntansi yang transparan, penggunaan dana yang akurat, dan pelaporan keuangan yang jelas, akuntansi memberikan dasar untuk memonitor dan mengevaluasi efektivitas program.

Audit Laporan Keuangan:

Proses audit laporan keuangan dari program-program tersebut menjadi landasan untuk menilai integritas dan keterpercayaan informasi keuangan. Keberhasilan program dalam mencapai tujuannya dievaluasi melalui analisis auditor independen yang melibatkan pihak eksternal.

Pelacakan Penggunaan Dana:

Penggunaan dana program dievaluasi secara rinci dengan melibatkan praktik akuntansi yang ketat. Analisis melibatkan pencatatan setiap pengeluaran dan alokasi dana untuk memastikan bahwa sumber daya dialokasikan secara efisien dan tepat sasaran.

Penerapan Kebijakan Akuntansi:

Selain itu, penelitian ini menyoroti kebijakan akuntansi yang diimplementasikan dalam program-program tersebut. Bagaimana aset dan kewajiban diakui, serta pilihan metode pengukuran, dapat memengaruhi penilaian terhadap keberhasilan program.

Pengaruh Keterlibatan Pemangku Kepentingan:

Keterlibatan pemangku kepentingan, seperti penerima manfaat, juga menjadi fokus analisis. Bagaimana informasi keuangan disampaikan kepada pihak terkait dapat memengaruhi persepsi terhadap keberhasilan program dan keadilan distribusi manfaat.

Dampak Positif dan Tantangan:

Analisis menyimpulkan bahwa melalui penerapan praktik akuntansi yang baik, program-program keuangan dapat memberikan dampak positif dalam mengurangi ketimpangan sosial. Namun, tantangan seperti kompleksitas regulasi dan kebutuhan untuk meningkatkan literasi keuangan masyarakat juga diakui sebagai faktor yang perlu diatasi.

KESIMPULAN

Dalam kesimpulannya, penelitian ini menegaskan pentingnya peran akuntansi sebagai alat yang efektif dalam mengukur dan meningkatkan efektivitas program keuangan dalam mengurangi

ketimpangan sosial. Implikasi temuan ini dapat menjadi landasan bagi perbaikan kebijakan dan praktik akuntansi dalam mendukung upaya pengentasan ketimpangan sosial.

DAFTAR PUSTAKA

- Arora, P., & Bansal, V. (2021). Financial Inclusion and Economic Inequality: A Cross-Country Analysis. *Journal of Accounting and Public Policy*, 40(2), 101265.
- Barua, A., & Chakraborty, I. (2020). Impact of Social Accounting on Corporate Social Responsibility Practices: Evidence from Emerging Economies. *International Journal of Business and Society*, 21(S1), 82-98.
- Chen, X., Huang, Y., & Zhao, R. (2021). Does Financial Inclusion Reduce Income Inequality? Evidence from Chinese Provinces. *Journal of Comparative Economics*, 49(4), 978-993.
- Das, K., & Baruah, P. (2020). Financial Literacy and Its Influence on Inclusive Growth: A Case Study of Developing Countries. *International Journal of Economics, Commerce and Management*, 8(7), 100-112.
- Deegan, C. (2021). Twenty-Five Years of Social and Environmental Accounting Research within Critical Perspectives of Accounting: Hits, Misses, and the Way Forward. *Critical Perspectives on Accounting*, 77, 102255.
- Demircuc-Kunt, A., Klapper, L., Singer, D., Ansar, S., & Hess, J. (2018). The Global Findex Database 2017: Measuring Financial Inclusion and the Fintech Revolution. World Bank Policy Research Working Paper, 8440.
- Duflo, E., & Banerjee, A. V. (2019). *Good Economics for Hard Times*. Public Affairs.
- El Ghouli, S., Guedhami, O., Kwok, C. C., & Mishra, D. R. (2020). Access to Finance, Corporate Governance, and the Informativeness of Insider Trades. *Journal of Corporate Finance*, 60, 101522.
- Kar, A. K., & Penttinen, E. (2019). Role of Financial Inclusion in the Social Inclusion of the Marginalized. *International Journal of Information Management*, 46, 44-55.
- Laeven, L., & Valencia, F. (2021). Systemic Banking Crises Database. *IMF Economic Review*, 69(1), 155-192.
- Lamichhane, S., Pandey, S. M., & DeLurgio, S. A. (2021). Financial Inclusion and Income Inequality in Developing Countries: The Moderating Role of Human Capital. *Journal of Developing Areas*, 55(4), 109-125.
- Lee, S. Y., & Lim, T. (2019). *Financial Inclusion and Inclusive Growth: The Role of Government*.

Journal of Policy Modeling, 41(5), 1013-1030.

Lepetit, L., Nys, E., Rous, P., & Tarazi, A. (2020). The Performance of Mutuals During the Global Financial Crisis: Evidence from the French Microfinance Sector. *Journal of Banking & Finance*, 112, 105759.

Majumder, M. A. A., & Murshid, A. P. (2018). Financial Inclusion, Financial Regulation, and Financial Education in India. *Borsa Istanbul Review*, 18(4), 330-337.

Mallick, L., & Mohanty, P. K. (2019). Does Financial Inclusion Promote Inclusive Growth in India? *Journal of Policy Modeling*, 41(1), 170-185.

Mersland, R., & Strøm, R. Ø. (2019). The Impact of Social Performance on Financial Performance of Microfinance Institutions in Bolivia. *Applied Economics*, 51(22), 2403-2419.

Pittaluga, G. (2018). Financial Inclusion and Poverty Dynamics: A Panel Data Analysis of Italian Households. *Applied Economics*, 50(53), 5795-5811.

Sarma, M., Pais, J., & García-Escribano, M. (2020). Rethinking Financial Inclusion: Smart Policies for Empowering Emerging Markets. *IMF Working Paper*, 20/29.

Sarma, M., & Pais, J. (2011). Financial Inclusion and Development. *Journal of International Development*, 23(5), 613-628.

World Bank. (2021). Global Financial Inclusion Database. Retrieved from [https://databank.worldbank.org/source/global-financial-inclusion-\(global-findex\)-database](https://databank.worldbank.org/source/global-financial-inclusion-(global-findex)-database)



This work is licensed under a
Creative Commons Attribution-ShareAlike 4.0 International License